

INTRODUCTION

Le Mexique poursuit son programme de modernisation et de changements structurels, et les perspectives d'accroissement du commerce et des investissements y sont meilleures que jamais. Le marché intérieur mexicain a été très dynamique au cours des quatre dernières années, ayant connu un taux de croissance annuelle moyen de 4 p. 100. À l'heure actuelle, la préoccupation première du gouvernement mexicain est de ramener l'inflation sous la barre des 10 p. 100, soit un taux avoisinant celui des autres pays signataires de l'ALENA. Dans un effort pour moderniser son économie, le gouvernement mexicain poursuit une politique économique qui vise à stimuler la croissance en encourageant les investissements dans le secteur privé et à faire du Mexique un membre dynamique et compétitif de la communauté économique internationale. Dans cette optique, le gouvernement a apporté ces dernières années de nombreux changements à ses politiques afin d'améliorer la compétitivité de l'économie mexicaine.

Au cours des deux dernières années, le gouvernement mexicain a éliminé le déficit des finances publiques et jeté les bases nécessaires au rétablissement de la stabilité macro-économique. En même temps, il a aidé le secteur privé à améliorer et à accroître le rendement micro-économique en ouvrant l'économie du pays. Ces mesures ont déjà porté fruit : les exportations de produits autres que le pétrole ont beaucoup augmenté, et le gouvernement a réussi à gagner la confiance des investisseurs et des négociants mexicains et étrangers. De plus en plus axée sur le marché, l'économie mexicaine se prépare à rivaliser sur les marchés mondiaux. Toutefois, les principaux défis qu'elle aura à relever seront d'améliorer le financement des investissements sans relancer l'inflation et d'accroître la productivité de sorte que les investissements contribuent à la croissance réelle de l'économie. Pour y parvenir, le Mexique devra assurer sa stabilité économique et politique, accroître ses épargnes intérieures, renforcer son marché intérieur grâce à la hausse des salaires, réduire le poids du service de la dette extérieure, accroître les investissements étrangers, hausser le niveau des exportations et rapatrier davantage de capitaux mexicains au pays.

Ces défis sont liés à un réel besoin de relancer l'économie mexicaine après une décennie de stagnation au cours de laquelle les infrastructures du pays se sont grandement détériorées. Il est prioritaire de rénover les infrastructures existantes et d'en ériger de nouvelles et d'accroître la capacité industrielle. Dans les années à venir, le Mexique entend bien se tailler une place dans le marché nord-américain et tirer parti des débouchés offerts par l'ALENA, accroissant ainsi l'efficacité économique et améliorant le sort d'une population croissante. Pour surmonter les obstacles, le pays devra consentir tous les efforts et investir d'énormes capitaux; s'il réussit, les débouchés s'accroîtront d'autant en matière d'investissement et de commerce. Le gouvernement mexicain aura, bien sûr, de nombreux autres défis à relever qui sont liés d'une façon ou d'une autre à la croissance économique et à la stabilité du pays. Certes, il reste beaucoup à faire pour améliorer les